

# *Fidel retourne victorieux à Santiago de Cuba*

---



La Havane 3 décembre (RHC)- Le Commandant en Chef Fidel Castro est retourné victorieux à Santiago de Cuba, berceau de révolutions, pour reposer éternellement au cimetière Santa Ifigenia aux côtés de notre Héros National José Martí.

« Il l'a fait en empruntant la même route et avec la même modestie et la même conviction que lorsqu'il est parti de Santiago de Cuba, cela fait 58 ans , pour La Havane pour assumer la direction du gouvernement, après l'écrasante victoire de l'Armée Rebelle sur la dictature de Batista, l'une des plus sanguinaires de l'histoire de notre pays.

À l'époque, comme maintenant, des millions de Cubains, des hommes , des femmes, des personnes âgés et des enfants sont allés à sa rencontre ; à son départ en 1959, pour témoigner leur joie pour la victoire. Maintenant, à son retour, pour exprimer, les larmes aux yeux, leur douleur pour un nouveau départ qui n'en est pas un pour les révolutionnaires, mais dans les deux cas, avec la conviction du fait que notre pays ne redeviendra jamais la colonie d'aucun empire.

Le leadership de Fidel Casa dépassé les frontières de Cuba et sa figure a brillé comme l'un des plus remarquables hommes d'État de l'époque difficile qu'il a vécue.

C'est ce qu'ont tenu à souligner plus d'une douzaine de chefs d'État et de gouvernement qui ont pris la parole au cours d'un meeting gigantesque d'adieu sur la Place de la Révolution le 30 novembre.

Il a consacré sa vie à la solidarité et été à la tête d'une Révolution des humbles, par les humbles et pour les humbles » a souligné Raúl Castro, président de Cuba et l'un des ses plus étroits collaborateurs en remerciant, ému, les chefs d'État et de gouvernement présents de leurs marques extraordinaires de solidarité ».

De même que dans le cas de la Caravane de la Liberté, en 1959, des millions de Cubains ont dit leur dernier adieu à Fidel Castro, tout le long de notre pays, au passage de la Caravane qui a transporté ses cendres depuis La Havane jusqu'à Santiago de Cuba, leur destination définitive sous le mot d'ordre « Je suis Fidel ».

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/114263-fidel-retourne-victorieux-a-santiago-de-cuba>



**Radio Habana Cuba**